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19.03.2023 
 

Vorschlag zur Tagesordnung nach § 3 der Geschäftsordnung;  
Antrag für den Ausschuss Bildung und Schule; Optimierung der offenen Ganztagsschule 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Frau Marpe, 
 
der Ausschuss für Bildung und Schule möge beschließen, die Leitungen der OGS der Tönisvorster 
Grundschulen zum nächsten Ausschuss als Gäste einzuladen um – in Bezug auf den Prüfbericht der 
Gemeindeprüfanstalt NRW – über eine finanzielle und organisatorische Optimierung des offenen 
Ganztages Lösungsvorschläge zu erarbeiten. 
 
Dabei sollen folgende Fragen im Fokus stehen: 
 

1. Welche Aufgaben werden von den Mitarbeiter*innen der OGS in der Zeit von 8.00 Uhr bis 
10.30 Uhr übernommen? 

2. Wie ist die Personalsituation im Verhältnis Fachkräfte/Quereinsteiger*innen  in den 
Einrichtungen? 

3. Sind alle Planstellen besetzt? 
4. Welche voraussichtlichen Auswirkungen hat der zukünftige Rechtsanspruch auf eine 

Ganztagsbetreuung ab dem Schuljahr 2026/2027 auf die Einrichtungen der Stadt Tönisvorst 
und wie bereitet sich die Stadt darauf vor? 
a) In Bezug auf die Personalkapazitäten? 
b) In Bezug auf die Raumkapazitäten?  

5. Wie stehen die OGS- Leiter*innen zu einem multifunktionellen Raumkonzept unter 
Abwägung der Vor- und Nachteile? 

6. Wie groß ist der Bedarf für „Randzeiten im Vor- und Nachmittagsbereich? 
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In den letzten Monaten ist aufgrund des Prüfberichts der Gemeindeprüfanstalt NRW eine Diskussion 
um die OGS-Betreuung entbrannt. Einerseits haben wir den Anspruch die Betreuungsqualität für die 
Grundschulkinder zu erhalten. Hier sehen wir die Notwendigkeit von Randzeiten- und 
Ferienbetreuung für berufstätige Eltern und Alleinerziehender. 

Andererseits wurden wir bereits mehrfach durch die Kämmerin darauf hingewiesen, dass wir in dem 
Bereich sparen müssen. Das von Seiten der Verwaltung vorgelegte Konzept zum Thema 
Kosteneinsparung im OGS-Bereich konnte im Ausschuss nicht überzeugen. 

 Wir haben im Ausschuss seit September 2022 viel über die OGS diskutiert - aber dabei nie die 
verantwortlichen OGS-Leitungen eingebunden. Dies möchten wir ändern und die Erfahrungen und 
Kompetenzen der Menschen nutzen, die direkt betroffen sind.  

 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Jürgen Cox 
Fraktionsgeschäftsführer 
Bündnis 90 /Die Grünen 
Tönisvorst 
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